

学校だより

和



〒242-0018

大和市深見西 7-5-1

TEL : 046-261-0892

おに
鬼はどこに？

早いものでもう2月。2月3日は「節分」でした。お店では節分の豆が売られ、鬼のお面が一緒についていました。「福」を呼び込み、「邪気」を追い払うために豆まきをされたご家庭も多いのではないのでしょうか。節分の主役？でもある「鬼」は、日本の昔話ではよく登場し、悪者として退治されてしまうこともあります。「鬼」という言葉のイメージは人それぞれだと思われませんが、言葉としての使い方もいろいろあり、「仕事の鬼」や「勉強の鬼」など、ある一つのことを一生懸命取り組んでいる人のことをこう言ったりします。また、相手に対して、かわいそうだとは思いつつも、毅然とした態度をとる時に「心を鬼にして」と使います。最近の子どもたちにはアニメ「鬼滅の刃」などを連想したりするのでしょうか。

大和中学校が節分に呼び込みたい「福」は、いつの日も「みんなが楽しく温かい学校」で、追い払いたい「邪気」は、やはり「怠けてしまう心やいじわるな心」でしょうか。大和中学校の一人ひとりの生徒のみなさんは、明るく元気で、毎日を一生懸命頑張っています。しかしながら、時に「心のコントロール」が効かず、目標に向かっていかなければならないのに、怠けてしまう時があります。そういう時は自分自身が心の中の「鬼」と向き合い、自分が自分とした約束が守れなかったという事実と向き合い、もう一度約束しなおさなければなりません。「魂」という漢字は「鬼」に「云う」と書きます。特に3年生の皆さんは今、まさに自分自身の心と向き合って、自分をコントロールしているところでしょう。今、自分が怠けて目標に向かって頑張れない時は、頑張れない自分としっかり向き合い、すぐにやり直していく力を今こそつけてほしいです。

そして、もう一つ「いじわるな心」も追い払いたいです。子どもから大人へと成長していく間に、みんな自分の中の「いじわるな心」と対決していると思います。誰かを傷つけてしまったときは、相手の心の傷の深さは、自分ではわからないので、やり直すことが難しいことだってあります。安易な気持ちで発した言葉や行動が相手を傷つけてしまわないよう、学校では様々な場面や機会を通じて「人に優しく」ということを教えています。一人ひとりの生徒みんなが「優しい心」を大切にして、「福」が呼び込めるよう「優しい学校づくりの鬼」になれるよう、丁寧に成長を支えてまいります。ご家庭におかれましても、学校での様子についてお話をさせていただき、何かあればアドバイスさせていただき、共に成長を支えていただきますようお願いいたします。

節分が過ぎれば、暦の上では「春」です。今、一生懸命進路選択に向けて頑張っている3年生、学年末テストや部活などに頑張っている1、2年生とそれを支える教職員一同、「温かな春」を迎えられるよう心の中にある「鬼」の視線を感じながら、大和中学校、みんなで、ぐんぐん伸びていきます。



とつぜん ひ なんくんれん 突然の避難訓練でした!



1月22日の月曜日、5時間目にあらかじめ生徒のみなさんには知らせない避難訓練を実施しました。突然の放送に驚いた生徒もいたようですが、地震の避難訓練だと知らせると、静かに整列することができました。いつもの避難訓練よりは、避難に時間がかかりました。それは、あらかじめ、それぞれのクラスが教室にいたのではなく、体育館だったり、移動教室の場所にいたり、その場からの避難となったことで時間はかかったようです。しかしながら、後のアンケートでは「石川県の地震の様子はとても怖かったので、訓練も真剣に参加しました」、「こういう訓練は必要だと思いました。」と多くの生徒が元旦の能登半島地震をうけて、いろいろと考えたようです。今週は生徒会の呼びかけで、「能登半島地震の被災者の方々への寄付を呼びかける活動」も始まりました。誰にでも起きる可能性のある地震災害については、今後も生徒と一緒に考え命を守る行動の訓練を実施してまいります。

SNS またはスマートフォンの使い方について

神奈川県教育委員会の調査では、平成30年の時点で中学生の携帯電話所有率は86パーセントでした。それから5年近く時がすぎ、コロナ禍もあったとすれば、現在は90パーセントを超えるのではないかと容易に想像できます。そしてスマートフォンの機能も急速に進化しています。中学校では、情報モラルについて自ら考えさせることは大切だとして道徳の授業や様々な機会に生徒に問題提起し、考えさせています。今や私たちの生活に欠かせなくなってきたスマートフォンですが、この先のデジタル社会を生きる生徒たちには、ぜひ主体的に考えてもらいたいと願います。「大切」なことは、デジタル時代も昔も変わりません。人を傷つけたり、嫌がることに使ってはなりません。スマートフォンなどの携帯電話を使ったSNS関係のトラブルが増加しています。ご家庭でもルールについて、もう一度ご確認ください。

【 今後の主な予定 】 R6. 2. 8 現在

2月	7日	(水)	9組：卒業生激励会 (シリウス)
2月	14・15・16日	(水・木・金)	公立高校入試 (14 学力検査、1516 特色検査・面接等)
2月	20～22日	(火～木)	学年末試験 (20：理音英、21：国保社、22：美数技家)
2月	28日	(水)	2年生：デートDV防止セミナー
2月	28日	(水)	3年生：公立高校合格発表
3月	7日	(木)	卒業式予行練習
3月	12日	(火)	卒業式
3月	14日	(木)	1年生：球技大会
3月	14日	(木)	2年生：スタンドパイプ消火資機材学習
3月	19日	(火)	2年生：球技大会
3月	25日	(月)	修了式

